



Extranet presse du gouvernement luxembourgeois

Transports de déchets transfrontaliers – 9 contrôles en 2023 (07.11.2023)

Communiqué par : Administration de l'environnement

Dans le cadre de l'«opération Demeter IX», l'Administration de l'environnement et l'Administration des douanes et accises ont procédé en octobre 2023 à 9 contrôles de transports de déchets sur l'A3, l'A6, la N31 (Pétange), la Wemperhaardt (frontière avec la Belgique), le centre douanier à Howald, le Fridhaff à Diekirch et entre Frisange et Hellange (frontière avec la France). En tout, 124 véhicules ont été contrôlés dont 49 présentaient au moins une non-conformité.

Lorsqu'un professionnel, que ce soit une petite entreprise d'artisanat ou une grande entreprise de transport, transporte des déchets, il doit disposer, en fonction des déchets et de leur destination, d'un enregistrement voire d'une autorisation de transport ainsi que d'autres documents accompagnant le transport. Ceux-ci permettent de vérifier la nature et la destination des déchets transportés.

Pour les 49 camions non conformes, 79 infractions ont été constatées et sanctionnées (p. ex.: absence de documents, documents incomplets, absence d'autorisation).

Pourquoi de tels contrôles?

Les contrôles sont effectués dans le cadre de la réglementation européenne et permettent:

- d'empêcher des transports illégaux de déchets,
- une gestion sûre et efficiente des déchets dangereux, pour lesquels le transport est limité,
- une optimisation des processus de traitement des déchets.

Dans le cadre des contrôles, les agents vérifient les documents ainsi que la nature les déchets transportés.

Kontrolle des grenzüberschreitenden Abfalltransports (07.11.2023)

Im Rahmen der „Operation Demeter IX“ führte die Umweltverwaltung – in Zusammenarbeit mit dem luxemburgischen Zoll – im Oktober 2023 insgesamt 9 Kontrollen des Schwerlastverkehrs auf der A3, A6, N31 (Petingen), auf der Wemperhaardt (Grenze zu Belgien), auf dem Gelände des Hauptzollamts in Howald, auf dem Fridhaff in Diekirch und zwischen Frisingen und Hellingen (Grenze zu Frankreich) durch. Insgesamt wurden 124 Fahrzeuge kontrolliert.

Jeder Gewerbetreibender der Abfall transportiert, ob kleiner Handwerksbetrieb oder großes Unternehmen, benötigt eine Registrierung dieses Transports, eine Genehmigung sowie einige andere Dokumente. Diese ermöglichen es, die Art und den Bestimmungsort des transportierten Abfalls zu überprüfen.

Bei den 49 nicht konformen Fahrzeugen wurden insgesamt 79 Verstöße gegen die Vorschriften (z.B. fehlende oder mangelhaft ausgefüllte Dokumente, fehlende Genehmigungen) festgestellt, geahndet und gebührenpflichtig verwarnt.

Warum werden solche Kontrollen durchgeführt?

Die Kontrollen erfolgen im Rahmen der europäischen Gesetze und ermöglichen:

- das Verhindern und Ermitteln illegaler Abfallverbringungen,
- die sichere und effiziente Handhabung und Behandlung gefährlicher Abfälle, deren Transport begrenzt werden muss,
- eine Optimierung der Abfallbehandlungsprozesse.

Die Kontrollen von Verbringungen können dabei die Einsichtnahme in Unterlagen, Identitätsprüfungen und gegebenenfalls die Kontrolle der Beschaffenheit der Abfälle umfassen.